

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos Un número suelto medio real.

## SANTO DEL DIA DE HOY.

*Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo, S. Pedro Celestino papa y S. Ivo abogado.*

**PUNTOS DE SUSCRICION.** En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## LOS PRESUPUESTOS.

Ha llegado por fin el ansiado momento de abordar de frente la cuestion de Hacienda. Desde que el partido radical ocupó el poder, consagrando por completo su efímera vida á curar las llagas de nuestro Tesoro, ninguno de los gabinetes que se han sucedido ha tratado de buscar los medios de contener el espantoso déficit que nos precipitaba en una inevitable y vergonzosa bancorrotta.

Y no fué ciertamente por falta de tiempo ni de ocasion. Cerca de tres meses ocupó el poder el gabinete Malcampo estando las Cortes abiertas, y ni presentó un proyecto sobre Hacienda, ni supo las mas de las veces contestar á las patrióticas excitaciones que de vez en cuando partian de los bancos de oposicion para que tomara la iniciativa en tan delicada materia. Lo mismo puede decirse del primer ministerio Sagasta, cuyo abandono por la gestion económica se demuestra con recordar que al abrirse la segunda legislatura no tenia formulado plan alguno para conjurar las males de la Hacienda.

Y no se diga que las oposiciones eran un obstáculo para cualquier proyecto presentado por el Gobierno. Esto no puede jamás excusar los altos deberes del ministerio, sobre quien pesa la responsabilidad de la gestion económica, que nadie como él puede conocer. Además, no se ha visto nunca á las oposiciones posponer los intereses de la Hacienda á la pasion política, como lo prueba la costumbre de darles parte en la comision de presupuestos; y cualquiera que fuese el calor de la lucha política y la intransigencia de las doctrinas, podrá tenerse la seguridad de que los proyectos económicos se habrian debatido con la mas patriótica imparcialidad, con el mas noble deseo.

Por consecuencia de este descuido, de esta falta de patriotismo que consintió en sacrificar los intereses del Erario al propósito de no comprometer la existencia de un ministerio en una cuestion económica, hemos vivido durante siete meses en la más profunda oscuridad, siendo posibles actos tan desacertados, tan censurables; tan punibles en la gestion de la Hacienda como los realizados por los ministros Angulo y Camacho.

Esto debia humanamente tener un término, puesto al fin por el Sr. Camacho. Mucho hemos censurado sus desastrosas negociaciones: quizás cuando estas sean minuciosamente conocidas, habremos de mostrarnos todavía más duros, porque no se hacen impunemente ciertos contratos y se entrega á especuladores sin responsabilidad y de dudosos antecedentes el nombre y la representacion de nuestro Tesoro; pero no hemos de negar tampoco al actual ministro lo que de loable haya en su último arranque, tanto por lo que respecta á la índole de los proyectos presentados, como á la franqueza con que ha expuesto al país la situacion de nuestra Ha-

cienda.

Con una simple lectura de las memorias y de los proyectos leídos ayer en el Congreso, no es posible formar un juicio acabado acerca de sus ventajas ó inconvenientes; pero si las cifras y los cálculos leídos son exactos, lo mismo por lo que se refiere á los ingresos como á los gastos, debemos aplaudir en primer término el valor de la verdad, por mas que sea dolorosa, y despues la resolucion con que se proponen remedios heroicos, pero algunos de ellos indispensables para salvarnos de la ruina que se cierne sobre el Tesoro público.

No queremos aventurar una opinion que quizás mañana, con mayor conocimiento de los detalles de los presupuestos, nos veriamos en la necesidad de contradecir. Pero no tenemos inconveniente en confesar desde luego que en los proyectos presentados hay no poco que hemos de aplaudir, aun cuando tengamos que censurar bastante, elogiando sin reserva el propósito de cerrar de un medio ú otro el abismo en que íbamos á ver sumida la Hacienda pública.

El ministro tenia ante sí dos problemas que resolver: primero, regularizar el presupuesto corriente, cuyo ejercicio despues de atravesar una serie de operaciones angustiosas y funestas para los intereses públicos, cerrará con un déficit de 538 millones de pesetas, de los cuales 488 habian vencido en 22 de febrero, y de ellos 359 son exigibles inmediatamente: segundo hacer un presupuesto para el próximo año sin déficit ó con el menor posible dentro de las necesidades de los servicios.

Para realizar lo primero, el Sr. Camacho propone como medios de enjugar el déficit que viene arrastrando desde presupuestos anteriores:

1.º Negociar los 154 millones de bonos en cartera procedentes del contrato con el banco de Paris lo cual producirá proximamente 100 millones.

2.º Emitir una nueva serie de bonos valor nominal de 100 millones, cuya producto real se calcula en 66 millones.

3.º Anticipo de un semestre de contribucion en las cuotas de la territorial é industrial que escadan de 25 pesetas. El importe de este recurso está calculado exageradamente en 120 millones de pesetas, pues no importando los dos semestres mas que 193 millones al año, es imposible que un semestre, deducidas las cuotas menores de 25 pesetas, pueda escocer á esa cifra.

No se consigue ciertamente con estos recursos saldar la cuenta del Tesoro; pero añadiendo á ellos los 75 millones en valores que existian en caja el 22 de febrero, podrá desahogarse de los apuros del dia.

El presupuesto de gastos para 1872-73 se fija en 662 millones, y el de ingresos en 548, resultando un déficit de 114 millones de pesetas. Para alcanzar esta última cifra el ministro reforma la recaudacion de la territorial y modifica las tarifas de la industrial, lo cual proporcionará algun aumento: sustitui-

ye el impuesto de traslaciones de dominio por otro de inscripcion de derechos reales: crea un impuesto indirecto sobre las carnes y líquidos y la sal, calculado en 37 millones de pesetas: da una nueva forma al impuesto de cédulas de empadronamiento y las tarifas del papel sellado y timbre: crea un impuesto de grandezas, títulos y honores: grava con el 10 p<sup>s</sup> la venta de las obligaciones de las compañías de ferro-carriles: recarga con otro 10 por ciento las tarifas de viajeros, y por fin impone un derecho de 1 peseta y 1 peseta 50 céntimos por tonelada de carga, segun sea la navegacion de segunda ó de tercera clase.

Para aliviar el déficit del próximo presupuesto, que como hemos dicho se calcula en 114 millones y saldar los descubiertos del Tesoro que resultarán en los años sucesivos, por consecuencia de presupuestos anteriores, el ministro propone que se pague durante siete años, en un papel especial, con interés de 5 p<sup>s</sup> y 1 de amortizacion, la tercera parte del cupon de la deuda consolidada interior, de las inscripciones intrasferibles, acciones de carreteras; obras públicas, obligaciones del Estado por ferro-carriles y la deuda del material del Tesoro, lo cual reducirá en dos terceras partes el déficit en el primer año, quedando autorizado el Gobierno para gestionar con los tenedores de papel de la deuda exterior un arreglo parecido.

*De El Imparcial.*

## Noticias Generales.

*(De El Imparcial.)*

Las siguientes noticias, resulta de correspondencias de Navarra, vienen á confirmar nuestros temores de que las facciones de aquella provincia, lejos de tocar á su término, nos den todavía algun disgusto:

«Una partida de 400 hombres, mandada por Peralta ó Eyaralar, que se supone durmió ó en Puente la Reina, obligando á su paso por aquella villa é inmediatas de Ciranqui, Mañeru y Obanos á que le siguieran muchos de los presentados parece que pernoctó el 9 en las bordas del monte Perdon, y en la mañana del 10 se han corrido hácia la parte de Monreal; inutilizando una pequeña parte de la vía férrea, cerca de la venta de las Campanas, que fué inmediatamente reparada.

El dia 9, á las siete de la tarde, fué detenido el expres en Biurrun, en el que iban dos compañías de ingenieros, desde cuyo punto regresaron á Tafalla, apercibiéndose de que un grupo de 600 hombres habia tomado posiciones, y por aproximarse la noche y desconocer el jefe de la tropa el terreno, no se aventuró á empeñar la accion.

Si el que mandaba los grupos, dice un correspondiente, hubiera tenido la mas pequeña nocion de pericia militar, se habrian visto apuradas las dos

compañías de ingenieros con sólo correrse al Carrascal, y al regreso del tren desde Biurrun tener cortada la vía y sorprenderla.

Sirva esto de aviso para que haya más prudencia en lo sucesivo.

Los carlitas vuelven estar envalentonados, y mucho se teme que los presentados vayan de nuevo á engrosar sus filas si hay poca discrecion por parte de las autoridades y de las tropas en su persecucion.

Asegúrase que en el Puente la Reina se alborotó el vecindario, tratando de traidor á D. Cruz Ochoa y queriendo quemar la casa de este.

El 10, á las cuatro de la tarde, marcharon de Tafalla para Pamplona las dos compañías de ingenieros arriba mencionadas; sabiendo que el Carrascal estaba libre, á pesar de que los carlitas, en grupo de 300 infantes y 18 caballos, habian sacado raciones Unzue.

Gran descontento entre los liberales de Pamplona, fundándose en que las autoridades muestran mucha apatía y poca diligencia en la averiguacion y castigo de los autores é instigadores del movimiento y dicen que si el Gobierno no hace encarmientos están dispuestos todos los voluntarios de Navarra á dejar las armas. Esto sería muy grave.

Pululan en el país bastantes partidas sueltas y alguna de consideracion.»

Parce que el hijo del mamorable Calvo Asensio se propone exigir de los actuales empresarios del periódico la «Iberia» que supriman en el encabezamiento el nombre de su padre.

Esta parece ser la esplicacion de cierto ataque dirigido por los periódicos ministeriales al hijo de tan gran patricio, que indudablemente quiere honrar una vez mas su memoria consiguiendo lo que pretende.

#### MADRID 13 DE MAYO.

Testigos de la accion de Oroquieta dicen que el caudillo Aguirre, que peleó con Zumalacárreguí, fué quien salvó á D. Carlos de caer en manos de las tropas, peleando valerosamente y dando tiempo con su resistencia á que el pretendiente con el grueso de sus fuerzas se salvase. Nadie habia visto á don Carlos en Francia despues de la derrota, sabiéndose, por el contrario, estaba en Navarra.

Cerca de Daroca ha sido desecha una partida carlista, resto de otra ya batida antes.

Se espera que las tropas del general Serrano batirán mañana á los insurrectos de Vizcaya.

La columna Primo de Rivero ha llegado hoy á Zamárraga.

El conde de Ezpeleta ha ido á reunirse con su familia, que desde Navarra ha marchado á la frontera de Francia. Mas tarde acompañará á la reina Isabel en su viaje á Austria.

Léjos de haberse mostrado quejoso el duque de la Torre, como dice ayer el «Imparcial», por la falta de eficacia del ministerio de la Cueva, hemos tenido ocasion de leer una comunicacion fechada el 8, en que se manifiesta altamente agradecido á dicho departamento por la eficacia con que ha hecho cuanto aquel ha pedido. Y es tan justa esta gratitud cuanto que hasta las menores indicaciones del general en jefe han sido atendidas, como ha sucedido con la batería que ayer se le envió.

(De el *Diario de Barcelona*.)

Aviño 14 de mayo.

Ayer á las doce y media pasó por la parte baja de esta poblacion la columna del señor coronel Mola y Martinez, siguiendo muy de cerca la faccion del cabecilla Galcerán á la cual venia acosando desde las nueve de la mañana del dia anterior que la encontró en San Feliu Saserra. Solo una persona conocedora del país como el Sr. Mola Martinez podía seguirle la pista de Galcerán por espacio de dos dias consecutivos, á pesar de las repetidas contramarchas que aquel hizo para burlar la columna, y por el terreno escabrosísimo que atravesó.

El coronel Mola encontró ayer á las siete de la mañana á la partida de Galcerán en la casa de Vilalta de Rodós, en donde habia pernoctado, y ya no la dejó en todo el dia. La faccion la vimos pasar por el puente á todo correr y así habia bajado la cuesta que hay á la vista del pueblo viniendo de Oló, de modo que la vanguardia y la caballería le iban á menos de tiro de fusil. La partida carlista siguió del mismo modo por el camino de Gayá y unos y otros llevaban seis horas sin parar ni un solo momento la faccion parecia muy fatigada y sobre todo desalentada.

Esta mañana ha vuelto á entrar por distintos caminos la columna del coronel Mola, con dos prisioneros. Parece que la partida de Galcerán se desbandó en el bosque que hay en frente de la Coma dels Oms, y que un poco mas arriba la columna se dividió tambien en cuatro partes, yendo á pernoctar á distintos puntos para reunirse esta mañana aquí, como se ha verificado, llegando casi todas las compañías á un mismo tiempo.

La partida de Galcerán, llegó á contar con unos 200 hombres al principio, llevaba ayer tan solo 43 cuando pasó por el arrabal de este pueblo, pues en estos dos últimos dias de persecucion ha tenido más de sesenta deserciones, y ayer á la noche una persona que la encontró en direccion de la carretera de Balsareny aseguró que no llegaban á 30 los que seguian á Galcerán.

Prats de Llusanes 13 de mayo.

A primeras horas de la mañana de ayer domingo cundió rápidamente la voz de que vendria á pasar el dia en esta villa el cabecilla Galceran con su partida. Fué una agradable sorpresa al ver llegar al poco rato en vez de la partida carlista que se temia, la columna que manda el coronel Mola y Martinez, fuerte de unos cuatrocientos hombres, que permanecieron una hora escasa entre nosotros, saliendo luego para el punto en que era probable encontrar á Galceran y á su gente.

Mientras marchaba por un lado el coronel Mola, entraba por otro el teniente coronel Roda Maldonado con unos cien cazadores de Cataluña, quien traia por principal objeto al parecer que se verificase el sorteo de la quinta, que habian impedido los carlitas el domingo anterior. El sorteo tuvo lugar con toda tranquilidad, á pesar de los recelos que tenia el señor Roda.

A las cinco de la madrugada de hoy se ha marchado esta columna, entrando á las dos de la tarde la mandada por el coronel Montero, encargada en combinacion con la de Mola, de no dar tregua á Galceran.

Los resultados de esa persecucion incesante y a-brumadora son excelentes. De las partidas de Morlans y de Camps ya no se habla poco ni mucho, disueltas segun se cree sin derramamiento de sangre y rendidas solo por la fatiga y el cansacio; y la de Galceran, reducida á cuarenta ó cincuenta hombres, no es probable resista muchos dias á tantas angustias y penalidades.

Hoy se han presentado al coronel Montero en demanda del indulto dos individuos de los cuatro que se habian alistado el domingo penúltimo. De los otros dos uno murió en el encuentro de Torrelló. La pintura que han hecho estos dos presentados de la existencia que han llevado durante ocho dias, es tristísima.

París 10 de mayo.

Se lee en un periódico de París:

«La casa que sirve de prision al mariscal Bazaine se halla situada en Versalles en la avenida de la Picardía, núm. 32, y tiene un jardín circuido de paredes bastantes altas.

En las inmediaciones de dicha avenida se han situado 250 soldados. En el jardín de la mencionada casa se han levantado tiendas para acampar soldados, habiendose además colocado al rededor de la casa ocho garitas. En las calles inmediatas se hallan apostados ocho centinelas, los cuales tienen la consigna de no permitir á nadie detenerse á ellas.

Los guardias municipales vigilan esos sitios y no dejan en paz á los indiscretos que se paran en ellos.

La guardia de honor está mandada por un coronel y se compone de soldados, de gendarmes y de guardias municipales.

Se han dado las oportunas órdenes para impedir que forme ningun grupo en las inmediaciones de la casa en que se halla detenido el mariscal Bazaine.

Ese edificio conserva algunos recuerdos históricos. En otro tiempo lo habitó Napoleon Patterson, nieto del príncipe Jerónimo y capitán de caballería. La princesa Murat vivió tambien en él por algun tiempo.

El interior del mismo es muy bonito. Los muebles son del gusto de los de la época de Luis XIV, escepto los sillones que pertenecen al estilo de otros tiempos. Las paredes están cubiertas de papel pintado representando copias de cuadros de Boucher.

La servidumbre de la casa se compone de un cocinero, de tres criados y de un ayuda cámara.

Se permitirá al mariscal recibir visitas y él se propone hacer uso de este permiso.

Siempre que quiera salir le bastará poner en conocimiento del coronel jefe de la guardia de honor el punto á donde se dirija.»

Partes telegráficas de la Patrie:

Roma 11.—Ha llegdo el conde de Harcourt, el cual ha sido recibido por Su Santidad. Tambien ha llegado M. Bourgoing.

Ha sido recibido en el Vaticano el superior de la congregacion de San Claudio, el cual va á fundar un colegio en Oriente.

Viena 11.—La «Nueva prensa libre» dice que los obispos han remitido al gobierno un documento, en el que están espuestos los resultados de su conferencia. El tenor de dicho documento confirma plenamente lo que se habia dicho de la actitud conciliadora del episcopado relativamente á la cuestion del aumento de sueldo del bajo clero.

Constantinopla 11.—Ha llegado el archiduque Carlos, de regreso de su escursión á Brouso.

La reina Olga saldrá esta noche para Atenas.

El «Levant Herald» dice que en la reunion celebrada el jueves por el sínodo de la Iglesia griega acordóse por unanimidad que el exarca búlgaro habia incurrido en la pena de excomunion; pero que antes de apelar á esta medida, sería conveniente someter la cuestion á una reunion extraordinaria del sínodo, que será convocado inmediatamente.

Del «Messenger du Midi:»

París 12.—El primer consejo de guerra que reside en Versalles, es el que juzgará al mariscal Baisaine.

El mariscal no vió ayer al general Cisse y no se constituirá preso hasta tanto que vea la luz pública el edicto.

Bruselas 12.—El Banco nacional ha elevado su descuento al 5 por 100.

París 13.—Los resultados de informe sobre los perjuicios causados por los dos sitios de París arrojan un total de 77 millones de indemnizaciones que satisfacer.

El Código militar prusiano registra un castigo que consiste en dejar un soldado indisciplinado en un calabozo por espacio de tres días consecutivos, dándole por toda comida una mínima ración de pan. Al cuarto día se da al preso una comida mas nutritiva; pero al día siguiente empieza de nuevo su suplicio, que dura otros tres periodos de cuarenta y cuatro horas.

Este bárbaro castigo ha llegado á alterar de una manera grave la salud de varios soldados, y fundándose en este motivo, algunos diputados de la Reichstag pidieron su abolición, apoyando su demanda con certificaciones de facultativos.

El mariscal Moltke, sin embargo, contestó friamente á los autores de la proposición las siguientes palabras:

«—Señores, reconozco la exactitud de los hechos continuados en la proposición que os ha sido presentada: es cierto que la pena del «carcere duro» altera en ocasiones la salud de los soldados á quienes se aplica, pero las autoridades militares juzgan necesaria esta pena para bien del servicio y para conservar la disciplina en el ejército. Ahora bien; si se tiene en cuenta que para el servicio del Estado y la conservación del orden en un ejército numeroso y justamente apreciado los fetes militares tienen derecho á exigir su vida á los soldados con mayor razon puede exigirles su salud. Pido, por tanto, que no se tome en consideración la proposición presentada.»

Y la proposición quedó eclipsada por la orden del día.

De algun tiempo á esta parte reina un frenesí, una verdadera rabia entre los miembros de la Commune, una epidemia de «tatouaje» (pintar el cuerpo). No hay federado que no aspire á llevar en el brazo ó en el pecho un dibujo practicado con la aguja y representando un personaje del periodo de insurrección ó un episodio de la batalla de siete días. Nunca se habian visto tan solicitados los que cultivan el arte de pintar el cuerpo.

Rossel, Delezeluze, Flourens y Ferré son los héroes cuyos retratos se producen con mas frecuencia en la epidermis de los desterrados. De los de Cluseret, Rochefort, Felix Pyat y Bergerat hay pocos pedidos.

Individuos hay que se dan por satisfechos con una fecha ó con una señal cabalística. Otros se hacen cubrir el cuerpo de escenas complicadas que recuerdan los acontecimientos en que cada cual tomara parte. Un ex-capitan del 101 de insurrectos se ha mandado pintar en el brazo la ejecución de Ferré, junto con el perro que le acompañó en su última hora.

De esta operacion encárgase regularmente un marino ó algun veterano. Es operacion un tanto do-

lorosa y que va seguida invariablemente de pequeños flemones ó de abiesos que determinan amenudo un pequeña calentura. Por esta operacion les llevan á los presos 40 ó 50 céntimos y, á falta de dinero algunas provisiones de boca.

Londres 14.—«El Globe y El Morning Post» creen que se han roto las negociaciones entre Inglaterra y los Estados Unidos sobre la cuestion del «Alabama» á consecuencia de la negativa de dicha república de retirar su reclamacion acerca de las pérdidas indirectas de una manera que deje á salvo á la Gran-Bretaña.

Bombay 8.—A consecuencia de las inundaciones de la India han perecido mas 1.000 personas; 12.000 han quedado sin abrigo y 3.000 se hallaban sin medios de subsistencia. Se habian roto 40 esclusas de diferentes rios.

Ha llegado á Burdeos un rey africano y negro llamado Ranalalu. Le acompaña gran séquito. Ya tiene París con que entretenerse.

A su vez la emperatriz de Rusia ha llegado á Atenas.

Londres 10.—En la Cámara de los comunes lord Huggesson, contestando á un diputado, ha dicho que el gobierno ha dirigido una reclamacion á Madrid á causa de la detencion del buque inglés «Lark» y la prision de su propietario, su tripulacion y un pasajero llevada á cabo por las autoridades españolas de la isla de Cuba. Ha añadido que todavia no se ha recibido la respuesta.

## MAHON.

18 Mayo de 1872.

Como es costumbre todos los años la víspera de Pentecostes, esta mañana se ha convertido el mercado de carnes en una verdadera esposicion de ganado bovino. En ella han figurado hermosos bueyes procedentes de los predios Tornalti, Torraube, Trabaluger, Torre vieja, Lloch nou, y Bini-sfuller, descollando entre todos por lo bonito y gordo el perteneciente al espresado predio de Tornalti. De doce á una de la tarde, todo vicho espuesto ha sido degollado, pasando á ocupar el fondo de las carnicerías engalanados con verdes cañas y vistosas flores.

Con fecha 24 de Abril se ha resuelto por el Ministerio de Hacienda á consulta de la Direccion general de contribuciones, de que el plazo de un año á que se refiere el art. 80 del decreto del regente del Reino de 20 de Julio de 1859 sobre impuesto de traslaciones de dominio, debe entenderse que dicho plazo es únicamente para que los testamentarios puedan formalizar los documentos que han de servir para la liquidacion, teniendo los mismos, desde que esta lo estuviere, el término de 30 dias para presentar los documentos á las oficinas liquidadoras del impuesto.

## CLUTO CATÓLICO

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciata en la iglesia de San Francisco.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 42 m.—Pónese á las 7 h. 11 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 3 h. 10 m. de la tarde.—Pónese á las 2 h. 52 mañana.

## Varietades.

### A CERVANTES.—Soneto.

Pasaba por la plaza del Congreso  
Y le dije á la estatua de Cervantes:  
(Esto con vènia y humildad bastantes  
A agraciarme un varon de tanto peso)

—Pídenme, seor Miguel, al gran sucesor

»De vuestro natalicio himnos triunfantes;

»Mas las musas están recalcitrantes,

»Y he menester que me aviveis el seso.»

—«Decid, me respondió con faz severa,

»En limpios mas desnudos estrambotes,

»Que si aquestas vegadas yo naciera

»En que llevi el honor tantos azotes,

»Quijotes como antaño no escribiera,

»Escribiera mas bien Anti Quijotès.»

Gabriel García Tassara.

### De La Tertulia.

### EL MAJADERO.

Acercóse un mozo crudo y en el andar jacarandoso, al confesionario, y díjole al padre despues de las oraciones de costumbre.

—Acúsome padre, de que *la echo de majo*.

—Hijo mio, ¿que es eso de *echarla de majo*?

—Pues ná, padre; salgo por las calles mas principales, mas derecho que un huso, contoneando el cuerpecito y haciendo molinetes con mi junquillo; y cuando diviso una buena moza en la ventana, me paro en la esquina, y haciendo arrumacos la digo:

—¡Jui! ¡resalada, cuerpo bueno! ¡quién te camelara!

—Hombre, hombre... ¿y despues? preguntó el reverendo.

—Despues, no hay ná, me voy con la música á otra parte.

—¿Y eso se llama *echarla de majo*? insistió el cura.

—Si señor.

—Pues hombre, yo lo llamaria *echarla de majadero*.

### TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 17. (5'35 tarde.)

Recibido en Mahon 17 (8'13 noche.)

En el Congreso se ha desechado la proposición de censura por los estados de sitio.

En el Senado siguen discutiendo la contestacion al discurso de la Corona.

Oficial.—El grueso de la insurrección de Vizcaya dirijese á Guipuzcoa.

Asegúrase que los radicales han desistido de retraerse.

Bolsa 3 por ciento 26'30.

(Fabra.)

**ANUNCIOS.**

**Alcaldia popular de Mahon.**

Debiendo hacerse algunas modificaciones en el pliego de condiciones para el arriendo del derecho de degüello cuya subasta quedaba anunciada para el día 21 del actual y a las once de su mañana, respecto de tener que convocarse antes a la Junta de asociados se suspende la espresada subasta hasta nuevo aviso de esta Alcaldia.—Mahon 17 mayo 1872 — Francisco de A. Pons.

**D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el día 25 del actual a las once de la mañana, se venderá en pública subasta en el almacén núm. 48 del andén de Levante de la marina de este puerto, siendo la postura competente un bote encontrado en Noviembre último sin dueño conocido en la costa N. E. del puerto de Fornells, pues así lo he mandado en el espediente pendiente en su consecuencia en este Juzgado.

Dado en Mahon á 14 de Mayo de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandato, José Vinent, Esno.

Hago saber: que el día 14 de Julio próximo á las once de la mañana y siendo la postura competente se venderá simultáneamente en la Audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, un campillo cosa de tres barcillas sembrado, retasado en ochocientas pesetas sito en dicha villa y calle de Ciudadela procedente de la herencia de Francisco Olives y Villalonga, arregladamente al pliego de condiciones que obra un poder del respectivo pregonero.

Dado en Mahon á 18 de mayo de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandato,—José Vinent.

**Recaudacion de Contribuciones de Alayor y Mercadal.**

Se avisa á los Sres. Contribuyentes por concepto territorial de los espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirven satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los dias 2, 23, y 24 del corriente de nueve á una del día en la calle Anunciay n.º 45.

Mahon 19 Mayo de 1872.—El Cobrador por el Banco de España, José Carreras

**D. Ramon Sostres y Prats, Sub-Intendente personal Comisario de guerra de primera clase Inspector del repuesto de viveres de la fortaleza de esta Plaza:**

Hace saber: que no habiendo producido efecto á venta en pública subasta de los 404 barriles vacios para galleta treinta y dos cajas para tocino y una criba de tela metálica que existen en este repuesto de viveres, cuya venta se verifica en virtud de lo dispuesto por el señor Intendente Militar de este distrito en 24 del mes de Abril último, se convoca para otra subasta verbal que tendrá lugar el día 24 del presente mes en esta Comisaria de guerra sita en la calle de San Fernando número 14 á las 12 de su mañana, debiendo hacer presente á las personas que deseen interesarse en dicha compra que los precios límites que han de regir son los siguientes. Por cada uno de los 30 barriles grandes, 7 pesetas; por cada barril de los 4 medianos 3'50 pesetas; por cada uno

de los 370 barriles pequeños 1'50 pesetas y por la criba de tela metálica 3 pesetas. Cuyos efectos se hallan en la factoria de provisiones de esta plaza; no admitiendose proposicion menor á los precios designados, pudiendo hacer postura por el todo ó parte de los mencionados efectos los que serán adjudicados al mejor postor.

Mahon 15 de Mayo de 1872.—Ramon Sostres.

A la «Historia documentada de la vida de Pio IX,» escrita por los Reverendos D. Eduardo María de Vilarrasa, cura propio de la parroquia de la Concepcion y Asuncion de nuestra Señora en Barcelona y D. Emilio Moreno (cbada, doctor en Sagrada Teologia, hay un suscriptor que desearia cederla con alguna rebaja á la persona que la continuara hasta su terminacion. Tambien hay otra publicacion histórica, muy buena, que se cederia con las propias condiciones.—Darán razon en esta imprenta.

**El Centro Editorial de Obras Ilustradas,** publica LA CARCAJADA (Historia de un Buen Hijo), novela de costumbres, por el autor D. Ernesto Garcia Ladevese.

Magnífica ilustracion de láminas tiradas aparte, dibujadas por el acreditado artista D. Eusebio Planas y grabadas por los Sres. Brangulí, Moracho y otros.

El drama que le sirve de base ha sido ya juzgado, no solo por el publico español, sino por el de otros muchos países, y todos saben que «LA CARCAJADA» ha obtenido un éxito verdaderamente grandioso, sobre todo en Francia y en España, donde habrá muy pocas producciones dramáticas que hayan conseguido tan gran número de representaciones.

LA CARCAJADA formará dos tomos y se publicará por entregas de ocho páginas, impresas con esmero en buen papel, empleando tipos enteramente nuevos.

A pesar del lujo con que se presenta la obra, el precio de cada entrega es solo de un cuartillo de real en toda España.

El precio de cada tomo será de unos «veinte reales.»

Dicha biblioteca tambien publica EL MANUSCRITO DE UNA MADRE, novela de costumbres; su autor Enrique Perez Escrich. Magnífica ilustracion de láminas tiradas aparte y dibujadas por el acreditado artista D. Eusebio Planas y grabadas por los señores Capuz, Moracho y otros.

Los que comprenden qué tesoro de tiernísimo cariño y de generosa abnegacion se oculta en «El Corazon de una Madre,» reconocerán sin duda, que el asunto del presente libro ha ofrecido al autor de «El Cura de Aldea» un anchuroso campo para lucir sus dotes de eminente novelista.

«El Manuscrito de una Madre» formará dos tomos y se publicará por entregas de ocho páginas, impresas con esmero en buen papel y empleando tipos enteramente nuevos.

A pesar del lujo con que se presenta la obra, el precio de cada entrega es solo de un cuartillo de real en toda España,

Toda la obra costará sobre 50 reales próximamente.

Las recomendamos á nuestros lectores.

Punto de suscripcion, Bastion 39.

**Nuevas publicaciones:**

**La Carcajada, por don Ernesto Garcia.**

**El manuscrito de una madre, por Escrich.**

**Admitense suscripciones en esta imprenta,**

**Bastion, 39, Mahon.**

**CONFITERIA LA PALMA.**

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fábrica LA COLONIAL DE MADRID y entre ellos la clase premiada por su SANTIDAD PIO IX que tanta fama va obteniendo en España y en el Estrangero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se encontrarán paquetes de NAPOLITANOS de varias clases y Borregos de Ensaymada de superior calidad.

**Nodriza.**

Hay una que desearia encontrar criatura para amantarla en su propia casa.

Vive calle de Arraval número 90.

**TEATRO.**

**LA ARTÍSTICA.**  
SOCIEDAD DRAMÁTICA.

Esta sociedad da hoy su última funcion dramática, sorteándose los palcos á las doce del mismo dia.

**EL PRESIDENTE,**  
Pablo Fabregues.

Mahon 1872 : Tipografía de Miguel Parpal,  
Bastion 39.